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会議の名称 令和４年１月定例教育委員会

日 時 令和４年１月６日（木）

午前９時から午前１１時１５分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長 大澤孝明

委員 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育総務課長 貝沼圭子

教育総務課指導主事 荒川ひとみ

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課課長補佐 山田克仁

（スポーツ担当）

文化の家館長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

なし

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告

⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告
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３ 決定承認及び報告事項【非公開】

⑴ 学区外・区域外就学許可の認定

⑵ 就学援助の認定及び認定者数報告

４ その他

議事録署名者

安藤委員

議事録

教育長 令和４年１月定例教育委員会を始めます。

小中学校は明日始業式ですが、心配されるのは新型コロナウイルス

感染症が拡大していることです。感染予防をしながら取り組んでい

きたいと思います。残りの２か月余りで今年度の総括と来年度の準

備をしていかなければなりません。新型コロナウイルス感染症でで

きなかったものをどのようにできるようにしていくのか、今までど

おりではいけませんので、工夫が必要だと思います。

本日の議事録署名者は、安藤委員にお願いします。

それでは、今回決定承認事項はありませんので、報告事項に移りま

す。後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明を

お願いします。

（資料１に沿って説明）

委員から特に意見なし

教育長 教育委員会及び関係各課からの報告です。始めに平成こども塾から

説明をお願いします。

（資料２に沿って説明）

委員 １２月に餅つき、１月に鏡開きが中止となっていますが、食に関す

るプログラムを再開する予定はありますか。

事務局 文部科学省の通知や教育委員会のガイドラインを確認しながら、検

討していきたいと思います。

委員 次年度の計画を立てる頃と思いますが、現在は限られた会員しかプ

ログラムに参加できていません。それぞれのプログラムに定員があ

ると思いますが、より多くの子どもたちが参加できるように計画し

ていってほしいと思います。

事務局 申込みが多いと予想されるプログラムは抽選制にする予定です。ま

た、キャンセルがあった場合に補充ができるように対応していきた

いと考えています。



-3-

委員 プレーパーク講演会に参加した人の感想に、「長久手にプレーパー

クを作ることがあれば手伝いたい。」というものがありましたが、

このような人とどのように連携していく予定ですか。

事務局 まずは自主活動している団体と連携しながら進めていきたいと思い

ます。

委員 プレーパークニュース内に「三間（さんま）＝時間、空間、仲間」

という言葉が出てきていますが、先日中日新聞の記事でも同じ言葉

が出ていました。現代は、これらが大切なんだと改めて感じました。

教育長 続きまして、文化の家から説明をお願いします。

（資料３に沿って説明）

委員 文化の家にWi-Fi環境は整備されていますか。
事務局 民間事業者が整備したものと、パブリックスペースでは公衆Wi-Fi

に接続できる状況ですが、ホール内と一部の部屋を除き、貸出施設

利用者が利用できる公共Wi-Fiを現在整備しているところで、３月
末までには完了する予定です。整備が完了すれば各部屋や楽屋の通

路でも接続できるようになります。

教育長 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

（資料４に沿って説明）

委員 新型コロナウイルスの対策として、ホームページから本の返却日を

延長する「再貸出」ができ、回数が無制限となっていますが、これ

は他の人からリクエストがない限りずっと借りられるということで

すか。

事務局 現状そのとおりの取扱いとしていますが、他のサービスを拡大して

いますので、通常通りの運用に戻すことを検討しています。

委員 延滞本は、他市町村と比較して多いですか。

事務局 ３年ほど前に調査した際は、他市町村と同等でしたが、そこから延

滞本に対する取組を始めて大幅に減ってきていますので、現在では

少ない方かと思います。

委員 学校ではタブレットを使用した学習が進んでいますが、電子書籍へ

の対応はどのように考えていますか。

事務局 図書館ではまだ電子書籍を導入していませんが、無料で閲覧するこ

とができる「青空文庫」を学校に紹介しています。

教育長 紛失したり、所在が不明となる本はありますか。

事務局 借りた人が自宅で紛失するケースなどが若干ありますが、そのとき

は現金で弁償してもらっています。また、所在が不明となる本は、

ＩＣチップ導入前は５１冊ありました。導入後の結果は、来月に蔵

書点検を行いますので、そこで判明すると思います。
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教育長 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 新型コロナウイルスの影響で学校では黙食が続いています。子ども

たちにとっては、さみしい時間となっていますので、栄養教諭に各

学校を回ってもらい、先生や子どもたちに声かけをするなど、この

時間を活用した取組を考えてほしいと思います。

委員 年末に牛乳が廃棄されるというニュースがありましたが、本市でも

ありますか。

事務局 季節の影響もあり寒い時期に多く残る傾向にあります。牛乳に味を

つけて飲みやすくするなど、廃棄が少なくなるよう取り組んでいま

す。

委員 残った牛乳などは、どのように処理されていますか。

事務局 学校で専用容器に移し替えて給食センターに戻し、給食センターか

ら委託業者へ受け渡してメタンガスに再利用しています。

委員 寒い時期に冷たい牛乳を飲むと胃腸の調子が悪くなる子どももいま

すので、牛乳を温かいスープに変更するなど、工夫が必要だと思い

ます。

教育長 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 成人式に家族の方が参加できないことは周知していますか。

事務局 案内状に参加できない旨を記載し、周知しています。

委員 他市町村では、お正月の帰省にあわせて年始に成人式を開催してい

るところもあるようですが、日にちの変更などは検討していますか。

事務局 人口減少地域では、都会で生活する人の帰省に合わせて、成人式を

開催するところもありますが、本市では、そういったこともないた

め、現在のところ検討していません。なお、次回からは３連休の中

日に開催する予定です。

委員 パラリンピックの影響もあり、ボッチャが人気となっていますが、

１２月に開催した研修は、愛知県ボッチャ協会に講師派遣を依頼し

たのですか。

事務局 本市は独自ルールを用いているため、協会へは依頼していません。

委員 各市町村で独自ルールを用いてばかりいると、地区の大会が開催で

きなくなってしまいますので、統一した方が良いかと思います。

事務局 研修では、まず各市町村のルールの違いを知ることを目的に開催し

ました。今後、統一に向けて検討していきたいと思います。

委員 ニュースポーツで体を動かさないような競技を取り入れる予定はあ

りますか。
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事務局 まずは体を動かして健康を維持してもらうことを目的としたスポー

ツの振興を目指しています。

教育長 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料７に沿って説明）

委員 モバイルルーターの貸出しは、物品だけを貸出し、通信契約等は個

人が行うのですか。

事務局 今年度の通信費は公費で負担しますが、来年度の４月からは各家庭

で通信環境の準備をお願いしています。

委員 テレワークなどいろいろな場面でWi-Fiに接続する機会が増えまし
たが、タブレットの持ち帰りに関して、インターネットにつながり

にくいということでモバイルルーターを借りることができますか。

事務局 Wi-Fi環境がなく、インターネットに接続できない家庭を対象とし
ており、つながりにくいという場合は対象としていません。

委員 就学援助を受給している世帯に対する支援は何かありますか。

事務局 来年度からは、就学援助の援助費目にオンライン学習通信費を追加

することを検討しています。

教育長 タブレットの持ち帰りが各学校で始まっていますが、どのくらいの

頻度で持ち帰っているのか事務局は把握していますか。

事務局 把握していません。

教育長 しっかりと把握して、いざというときに対応できるように準備をお

願いします。また、地域学校協働本部の冬休み宿題教室について、

小学生の参加者が少ないことについて、事務局はどのように分析し

ていますか。

事務局 家庭ですることが難しい習字やポスターなど、内容を特定して募集

した方が参加者が増えるのではないかと考えています。

委員 保護者への周知はどのようにしましたか。

事務局 １２月１日付けで対象児童全員にチラシを配布しました。

委員 チラシは保護者に届かないこともあるかと思いますので、保護者メ

ールなどを活用して、直接保護者に届ける方法が良いかと思います。

教育長 他に御意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

教育長 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


